

est pour lui ; quand on voit des joues si fraîches, des yeux si vifs, on croit en voir sortir des places, des faveurs de toutes espèces, au contraire, que voulez-vous que l'on fasse d'un grand homme osseux, triste et dégingandé comme moi ! On ne voit sortir d'aucun de mes membres, ni diners, ni dignités quelconques.

Le 26 mai 1860, la Convention nationale républicaine se réunit à Chicago, et choisit le jeune géant de l'Ouest.

Le 7 novembre, il sort victorieux de la lutte avec deux millions de suffrages.

Cette élection ne faisait pas l'affaire du Sud, aussi il prit le premier l'offensive, et se prononça pour la sécession. Bien que d'opinions modérées, l'élu de la nation était regardé par les Sudistes comme leur ennemi personnel. Le signal de la révolte fut donné par la Caroline du Sud, puis viennent le Mississippi, la Floride, l'Alabama, la Georgie, la Louisiane, le Texas, et peu après, la Caroline du Nord, la Virginie, l'Arkansas et le Tennessee. La nouvelle Confédération choisit pour président Jefferson Davis.

Avec la sagacité qui le caractérise, Lincoln comprit du premier coup le caractère de la guerre, il en pressentit toutes les conséquences. Son cœur en saigna, et ce fut avec une grande tristesse qu'il prit congé de ses amis de Springfield, et qu'il leur adressa ces paroles touchantes. « Personne ne peut comprendre la tristesse que j'éprouve au moment de vous dire adieu. C'est à ce peuple que je dois tout ce que je suis. Ici, j'ai vécu plus d'un demi-siècle, humble et inconnu, ici, mes enfants sont nés, et l'un d'eux y est enterré. Je ne sais pas si je vous reverrai jamais. Un devoir m'est imposé, plus grand peut-être que celui qui a été imposé à aucun citoyen depuis Washington. Washington n'eût jamais réussi sans le concours de la Providence, en laquelle il eut toujours foi. Je sens que je ne puis réussir sans la même assistance, et c'est de Dieu que, moi aussi, j'attends mon appui. »

(A suivre.)

#### A travers le monde des nouvelles

*Québec* — Les Quarante-Heures auront lieu à Sainte-Anne de Beauré, le 11 ; à Saint-Martin, le 13 ; à Sainte-Louise, le 14 ; à Saint-Séverin, le 17. — M. l'abbé Guérin, décédé à Trinidad, le 1<sup>er</sup> octobre, appartenait à la Section diocésaine des messes et à la Congrégation du Petit-Séminaire de Québec.

*Montréal*. — Jugement a été rendu, le 30 octobre dernier, dans la fameuse cause du *Canada-Review* contre l'Archevêque de Montréal. La poursuite a été renvoyée, avec frais et dépens, comme le présumait tous ceux qui ont au moins un grain de sens catholique. La *Semaine Religieuse* de Québec présente ses respectueuses félicitations à Sa Grandeur, et pousse même l'audace jusqu'à déclarer qu'elle est enchantée du nouvel échec que vient de subir l'école anti-cléricale.